Tirada: Sin datos OJD

Difusión: Sin datos OJD

18/10/13



Sección: PORTADA Valor: 1.413,00 € Área (cm2): 875,0 Ocupación: 90,03 % Documento: 1/1 Autor: El Morte de Castilla

SALAMANCA ′iernes 18.10.13 № 60.030

#### PREMIO FUNDALACE 2012

El Centro de Investigación del Cáncer de Salamanca recibe 24.000 euros para realizar estudios sobre la retina P10

EL CONSEJERO DICE EN SALAMANCA QUE CONFÍA EN REDUCIR UN 20% LAS LISTAS DE ESPERA P6

CUCHILLO de cocina PEQUEÑO 22 cm. por solo 1,95 euros más cupón

Núm. Lectores: 0



## La Junta alerta de que peligra la sanidad rural si sale adelante la reforma municipal de Rajoy

Solo el PNV apoya al PP para que siga adelante la lev de Cristóbal Montoro

La batalla política en el seno del PP a cuenta de la reforma municipal que planea el Gobierno de la nación se recrudece. Ayer mismo, la Junta de Castilla y León advirtió a los ciudadanos de que el actual sistema de sanidad en el medio rural, con 3.600 consultorios, peligrará: si los avuntamientos dejan de prestar las funciones sanitarias, la comunidad no dispondrá de recursos (más de 30 millones) para que sigan abiertos, P22



## La Usal registra hasta 167 casos de trastorno psicológico en sus aulas

La Universidad salmantina presta apoyo a alumnos con anorexia, bulimia o alcoholismo

Tus anuncios
V
SERVICIOS
Pasatiempos
El tiempo

El Servicio de Asuntos Sociales, a través de su Unidad de Salud Mental, prestó asistencia gratuita durante el pasado curso a un total de 167 miembros de la comunidad académica, la mayor parte de ellos del colectivo estudiantil. Los profesionales de la unidad tratan patologías como la anorexia, la bulimia, la esquizofrenia o el alcoholismo. P2

Botín «España está en un momento fantástico, llega dinero de todas partes», afirma el banquero P49

Salamanca El comercio cuestiona la capacidad de Sánchez-Guijo

como concejal P4

**Duran i Lleida** amenaza a Artur Mas con romper CiU si convoca elecciones plebiscitarias P36



## El CSD le da la puntilla al Salamanca Athletic tras impedir que sea una SAD

Deniega la transformación de la sociedad y el equipo tiene complicado jugar este año

El Salamanca Athletic Club recibió ayer una noticia que muy probablemente le impida jugar esta temporada. El Consejo Superior de Deportes decidió en su reunión de ayer denegar la autorización a la sociedad limitada que tiene los derechos federativos del club y que lidera Juan José Hidalgo para su conversión en sociedad anónima. Además, el secretario de Estado para el Deporte, Miguel Cardenal, afirmó que el club no había seguido el procedimiento correcto para solicitar su inscripción. El Salamanca Athletic recurrirá al Juzgado de lo Contencioso-Administrativo, P62

18/10/13

Tirada: Sin datos OJD

Difusión: Sin datos OJD

Página: 2

Sección: LOCAL Valor: 1.502,00 € Área (cm2): 837,4 Ocupación: 95,65 % Documento: 1/2 Autor: RICARDO Núm. Lectores: 0

# La Universidad contabiliza 167 casos de trastorno psicológico en sus aulas

La Usal presta apoyo a alumnos con anorexia, bulimia, esquizofrenia, depresión y alcoholismo

#### RICARDO PÁRADE



SALAMANCA. La Universidad de Salamanca prestó asistencia gratuita en materia de salud mental durante el pasado curso a un total de 167 miembros de la comunidad académica, una cifra en la que predomina por una mayoría aplastante el colectivo estudiantil. La canalización de esta singular prestación se efectuó a través de la Unidad de Salud Mental del Servicio de Asuntos Sociales (Sas). La atención psicológica a cada uno de estos universitarios que pidió ayuda a la institución docente se concretó en la Unidad de Atención Psicológica ubicada en la Facultad de Psicología, según los datos aportados ayer por María José Nevado, directora del Servicio de Asuntos Sociales de la Usal. De todos estos casos, sólo una pequeña parte –los más complejos y graves– derivó en atención psiquiátrica, faceta asistencial que se practicó en el área de Psiquiatría de la Facultad de Medicina.

Las patologías que han sido abordadas son de lo más variopintas, comprendiendo desde situaciones de anorexia, bulimia y ansiedad ante los exámenes, pasando por casos especialmente espinosos, relativos a universitarios con esquizofrenia, problemas de alcoholismo e incluso situaciones traumáticas vinculadas a violencia de género. En todos estos casos, el Servicio de Asuntos Sociales ha derivado al universitario, casi siempre estudiante, a la correspondiente unidad para recibir atención y orientación psicológica. Además, siempre se garantiza el anonimato de cada persona y únicamente se presta atención psicológica si el interesado lo so-

#### DATOS SIGNIFICATIVOS

250

estudiantes con algún tipo de discapacidad han sido atendidos por el Servicio de Asuntos Sociales, casos que obligan a una atención especial por parte de sus docentes

10

días es el tiempo máximo de espera al que se enfrenta un profesor, un estudiante o un miembro del personal de administración y servicios si demanda ayuda psicológica al Servicio de Asuntos Sociales



Varios estudiantes conversan en el Campus Miguel de Unamuno de la Universidad salmantina. :: ICAL

18/10/13

Diaria Tirada: Sin datos OJD Difusión: Sin datos OJD

7526412

Página: 3

Sección: LOCAL Valor: 1.028,00 € Área (cm2): 573,4 Ocupación: 65,49 % Documento: 2/2 Autor: RICARDO Núm. Lectores: 0

licita expresamente. Por si fuera poco, también «hay al-gún caso» de miembros del personal de administración y servicios que ha requerido la ayuda de la Unidad de Salud Mental, e incluso profesores que han experimentado en sus carnes los temores que genera impartir clases a grupos numerosos de alumnos.

Una de las grandes ventajas que disfrutan los universitarios que buscan orientación psicológica en la centenaria institución es que no tienen que soportar las molestias que conllevan las cacareadas listas de espera en la Sanidad pública. «En nuestro caso, la lista de espera nunca va más allá de los 10 días», puntualiza María José Nevado.

Además del apoyo psicológico, la Universidad de Salamanca también ofrece otras vertientes en su proyección social que la hacen singular. Por ejemplo, también en el organigrama del Servicio de Asuntos Sociales se encuadra la Unidad de Discapacidad, una herramienta es-pecialmente diseñada para orientar y ayudar, por ejemplo, a los profesores que se encuentran con alumnos con algún tipo de discapacidad en sus aulas. Según los datos que maneja María José Nevado, duran-te el último curso se computaron en la citada unidad unos 250 casos de miembros de la comunidad universitaria con algún tipo de discapacidad. En esta bolsa hay que situar, por ejemplo, estudiantes con diferentes niveles de sordera y de ceguera, discapacitados en sillas de ruedas e, incluso, universitarios que

#### El autismo y el síndrome de Asperger también afectan a la comunidad estudiantil salmantina

padecen autismo y dislexia. Tam-bién hay computados seis casos de estudiantes que cursan su carrera en el Estudio salmantino con el síndrome de Asperger. Ante situacio-nes de semejante complejidad, el mecanismo de actuación comprende la comunicación a la facultad o escuela correspondiente del caso planteado por parte del Servicio de Asuntos Sociales, el diálogo con el universitario discapacitado para abordar su paso diario por las aulas y, lógicamente, la adaptación curricu-lar, pensando en la adecuación del alumno a las sesiones docentes y a la forma de impartir las clases por parte del profesor para estudiantes con este tipo de patologías.

#### Voluntariado

Pero junto a las unidades de Salud Mental y Discapacidad, desde las dependencias del Servicio de Asuntos Sociales también se cultiva otro género unido intrínsecamente al compromiso social, como es el voluntariado. En este sentido, la última memoria de actividades arroja como dato sobresaliente que 120 alumnos participaron en actividades de voluntariado en el pasado ejercicio académico. Todo ello fue posible gracias a los acuerdos de cooperación

### Convivir con mayores de 60 años, la opción de 15 estudiantes mación y ayuda sobre becas y La Unidad de Apoyo Social -otro en pisos de personas mayores.

de los ejes del Sas junto con Vo-luntariado, Salud Mental y Dis-capacidad– también se mostró especialmente activa durante el pasado curso. Así, la memoria de actividades arroja que unos 250 universitarios requirieron los

servicios de esta unidad, con predominio numérico de los extranjeros. Las consultas fueron de todo tipo, en especial inforalojamientos. También en esta unidad se encuadra el programa de alojamiento intergeneracional de estudiantes universitarios Este programa ha encontrado un buen eco entre la comunidad es tudiantil, con 15 alumnos conviviendo con mayores en pisos.



Maria José Nevado, ayer en el Patio de Escuelas Mayores. :: ALMEIDA

#### 120 alumnos participan con 40 organizaciones no gubernamentales en labores de voluntariado

que mantiene suscritos el Servicio de Asuntos Sociales con unas 40 organizaciones no gubernamentales de diferente talante. «Me parece una cifra estupenda y que demues-tra el alto grado de compromiso de los universitarios salmantinos», destaca María José Nevado, quien espera que en el futuro esta cantidad aumente con más incorporaciones al voluntariado desde otras filas académicas, como docentes o miembros de la Asociación de Antiguos Alumnos. En este sentido las perspectivas para el presente curso son bastante esperanzadoras, ya que hay unos 70 estudiantes que mostraron su interés por convertirse en voluntarios, expresándolo en la Feria de Bienvenida celebrada semanas atrás en el pabellón polideportivo del Campus Miguel de Unamuno.

La Universidad de Salamanca contempla en su marco normativo la posibilidad de que los alumnos que protagonicen labores de voluntariado les sean reconocidas con créditos. Sin embargo, hay estudiantes que no muestran interés por esta posibilidad y se conforman, simplemente, con ser voluntarios sin pensar en posibles ventajas académicas durante la carrera.

El Servicio de Asuntos Sociales surgió en la década de los 90 cuando el hoy concejal socialista Enrique Cabero ocupaba el Vicerrectorado de Asistencia. María José Nevado subraya en este sentido que «desde este Servicio siempre hemos creído en la idea de que sea la propia Universidad la que deba dar este tipo de prestaciones de forma gratuita a profesores, estudiantes y personal de administración y servicios». La sede física del Sas se encuentra ubicada en el Patio de Escuelas Mayores y en ella trabaja una decena de personas. También ha extendido su presencia fuera, abordando problemáticas de audición y lenguaje en el campus de Ávila.